



**UNIDAD TEMÁTICA DE JUVENTUDES DE MERCOCIUDADES
Primer Encuentro del año 2014
31 de Julio y 1 de Agosto**

**CIUDAD DE AVELLANEDA
Provincia de Buenos Aires - República Argentina**

***"El Rol de los Jóvenes en las Nuevas Democracias y en la Integración regional"
"Função da Juventude nas Novas Democracias e Integração Regional"***

**DOCUMENTO FINAL DEL ENCUENTRO
DECLARACIÓN DE LOS JÓVENES SURAMERICANOS
(version en español)**

"Juventudes del Sur, es un momento en que Nuestro Norte se construye desde el Sur"

Avellaneda es anfitriona de 36 ciudades de la Red de Mercociudades, donde Argentina, Brasil, Paraguay y Perú marcaron presencia.

Partiendo desde el mismo lugar donde se realizó: el *Edificio Leonardo Favio*, este encuentro tiene todos los condimentos de las Juventudes Latinoamericanas: diversidad, pluralidad de voces y miradas, intereses comunes y sinergias. Es un momento en que el Mercosur ha ampliado su camino, generando instancias y herramientas que posibilitan las voces de la juventudes. ¡Ahora hay que hacerlas oír!

Los cierto es que estos jóvenes del Sur, ya tienen en su agenda la perspectiva latinoamericana para darle el empuje necesario y **comprometer a sus ciudades a:**

- Valorar la importancia de la integración entre América Latina para el intercambio de experiencias, culturas y símbolos entre jóvenes, para fortalecer las identidades, de forma tal que se superen las diferencias de cultura, lenguaje y otras limitaciones.
- Favorecer la construcción de políticas regionales de juventudes que incluyan mecanismos participativos tales como Presupuesto Participativo Joven, Consejos de las Juventudes, Banca Joven u otras modalidades que den cuenta de los perfiles y necesidades de los jóvenes de cada realidad local.

En el desarrollo del encuentro la sociedad civil "Identidad MERCOSUR", generó una estrategia para analizar los temas que actualmente interesan a las Juventudes, reflejados en:

1) Fortalecer los vínculos y las instancias de participación que incluyan:

- Medios de Comunicación accesibles a los jóvenes
- Cupos de representación institucional
- Áreas institucionales de y con las juventudes

2) El respeto a las diversidades, trabajando por:

- Eliminar la xenofobia y todo tipo de discriminación
- Jerarquizar la migración en el cono sur
- Construir una ciudadanía desde la niñez



3) Contribuir en la mirada de ser sujetos de derechos y no objetos receptores de políticas públicas:

- Real acceso al mercado de trabajo, vivienda y educación pública en vistas a un completo desarrollo humano.

Como actividades finales, el encuentro generó la reunión de la Unidad Temática, donde las temáticas principales refirieron a la presentación de la Revista *Políticas Públicas de Juventudes y Ciudadanía Regional* como aportes desde la Unidad Temática de Juventud, la invitación de Porto Alegre para el *Congreso Internacional de 25 años de Presupuesto Participativo Joven* a realizarse en el mes de noviembre del 2014; las experiencias de la Casa de las Juventud y el *Festival Juvenil Latinoamericano de Cortos Ambientales* impulsados por el Municipio de Morón para el cual, las demás ciudades se comprometieron a difundir; el Concurso de Bandas Juveniles Latinoamericanas de garaje y el Voluntariado Vivo de Jesús María, Perú. En esta temática, la Unidad decidió generar un espacio digital que pueda reflejar las diferentes experiencias de las juventudes locales y que las mismas, tengan fácil llegada a cada espacio de la región del Cono Sur. Además, Córdoba invitó al Encuentro de la Juventud a realizarse los días 23 y 24 de Octubre próximos. Finalmente Avellaneda compartió políticas de Juventudes desarrolladas por el Consejo Municipal que priorizan el compromiso social y la conciencia juvenil. Rosario hace la invitación a la Cumbre de Mercociudades los días 3, 4 y 5 de diciembre del corriente y se coordinan las próximas actividades.

Entre las diferentes experiencias, el encuentro contó con representantes de la Asociación Civil "Ser Parte", la cual es otro ejemplo de las iniciativas que impulsan los jóvenes para generar identidad regional.

Finalmente, la temática referida a los fondos buitres no podían faltar en el debate de la Unidad, remarcando la idea de que lejos de ser una mera cuestión financiera y que atañe a los argentinos en particular, se trata de una causa regional, que afecta al corazón de las democracias. En este sentido, el MERCOSUR y los países de la región han manifestado su apoyo a la Argentina, entendiendo que es un desafío del bloque impulsar un sistema económico internacional con rostro humano y al servicio del desarrollo humano. Desde la UTJ remarcamos el rechazo a las prácticas extorsivas y dañinas de ciertos actores internacionales, y abogamos por una Región que redoble la apuesta con sus democracias y la importancia del rol del Estado en la generación de políticas públicas por la ampliación de derechos y la equidad social por sobre la especulación y los intereses financieros.

El Siglo XXI nos desafía a ver a Latinoamérica como nuestro Territorio y Patria Grande que es.

Juventudes del Sur, es un momento en que Nuestro Norte se construye desde el Sur.





DOCUMENTO FINAL DO ENCUENTRO DECLARACION DA JUVENTUDE SUL-AMERICANA (versão em português)

"juventudes do Sul, é um tempo em que o nosso norte é construído a partir do Sul"

Avellaneda é o anfitrião de 36 cidades da rede Mercocities, onde a Argentina, Brasil, Paraguai e Peru marcaram presença.

A partir do mesmo local onde foi: Leonardo Favio, prédio leste reunião tem todos os temperos dos jovens da América Latina: diversidade, pluralidade de vozes e perspectivas, interesses comuns e sinergias. É um momento em que Mercosul se expandiu seu caminho, gerando instâncias e ferramentas que permitem que as vozes da juventude. Agora vamos fazê-los ouvir!

A verdade é que estes jovens do Sul, já na sua agenda a perspectiva latino-americana para dar o impulso necessário e comprometer suas cidades um:

- Valorar a importância da integração entre a América Latina para a troca de experiências, culturas e símbolos entre os jovens, para fortalecer as identidades, de modo que as diferenças de cultura, língua e outras limitações foram ultrapassadas.
- Favorecer a construção de políticas regionais da juventude que incluem mecanismos participativos como orçamento participativo jovem, dicas de jovens, jovens bancários ou outros métodos que levem em conta os perfis e necessidades dos jovens de cada realidade local.

No desenvolvimento da reunião da sociedade civil "Identidade do Mercosul", gerou uma estratégia para analisar as questões que atualmente são de interesse para os jovens, refletido no:

1) fortalecer laços e instâncias de participação que incluem:

- Mídia da comunicação acessível para o Jovenes
- Quotas de representação institucional
- Áreas institucionais e com a juventude

2) respeito pelas diversidades, trabalhando para:

- eliminar todas as formas de discriminação e a xenofobia
- priorizar a migração no Cone Sul
- construindo a cidadania de crianças

3) contribuir para a aparência de ser sujeitos de direitos e não os destinatários da política pública objetos:

- Real acesso ao mercado de trabalho, habitação e educação, tendo em vista uma atividades de final de humano.

Como de pleno desenvolvimento, a reunião gerado a reunião da unidade temática, onde os principais tópicos referidos a apresentação das políticas públicas de juventude e cidadania Regional como contribuições do tema do unidade de juventude, a convite de Porto Alegre para o Congresso Internacional de 25 anos de orçamento participativo jovem para ser realizada no mês de novembro de 2014; journal as experiências de juventude casa e o Festival da juventude latino-americano de curtas-metragens ambientais promovidos pelo município de Morón que, outras cidades comprometeram-se a divulgar; Latino-americana de bandas jovens do concurso garagem e



voluntariado ao vivo em Jesús María, Peru. Neste tema, a unidade decidiu criar um espaço digital que pode refletir as diferentes experiências de jovens locais e tê-los fácil chegada em cada espaço da região do

Cone Sul. Além disso, Córdoba convidou o encontro da juventude a ser realizada nos dias 23 e 24 de outubro próximo. Finalmente Avellaneda compartilhado juventude desenvolvida pelas políticas que priorizam a consciência social do compromisso e da juventude da Câmara Municipal. Rosário fez o convite para a Cimeira de Mercocities, 3, 4 e 5 de dezembro do corrente e atividades futuras são coordenados.

Entre as diferentes experiências, a reunião incluiu representantes da Asociación Civil "fazer parte", que é mais um exemplo das iniciativas que orientam jovens para gerar a identidade regional.

Finalmente, o tema refere-se ao abutre fundos não poderiam faltar no debate da unidade, enfatizando a idéia de que, longe de ser a questão financeira apenas, que se relaciona com os argentinos, em particular, é um caso regional, afetando o coração das democracias. A este respeito, Mercosul e os países da região expressaram seu apoio para a Argentina, entendendo que é um desafio do bloco para promover um sistema econômico internacional, com um rosto humano e ao serviço do desenvolvimento humano. De UTJ podemos enfatizar a rejeição à chantagem e práticas nefastas de certos actores internacionais e defendem uma região que intensificar a aposta com suas democracias e a importância do papel do estado na geração de políticas públicas para a ampliação de direitos e equidade social acima de especulações e interesses financeiros.

Século XXI nos desafia a ver a América Latina como nosso território e a Patria Grande que é.

juventudes do Sul, é um tempo em que o nosso norte é construído a partir do Sul.

